
“扩大内需是我国经济增
长的主要动力，也是重大的结
构调整。现在我国大多数商
品，从生产企业到消费者手中
要经过多个中间环节，流通成
本高，因而到达消费者手中的
产品价格较高。”北京物资学
院现代物流产业研究院院长邬
跃说。

“当前我国流通组织规模
较小，组织效率低下，需要通
过组织化和规模化来减少中间
环节，从而降低流通成本。”
邬跃表示，政府工作报告提
出，深化流通体制改革，清除
妨碍全国统一市场的各种关
卡，降低流通成本，促进物流
配送、快递业和网络购物发
展，这将为未来我国经济发展
提供动力。

邬跃认为，之所以在国内
家电市场上基本没有关卡的存
在，就因为有国美、苏宁等大

的综合平台存在，通过其构筑
的全国性网络，产品能非常便
捷地销售至全国各地。“京东
网、当当网等以自有商品为主
的网络平台，也是同样的道
理。”邬跃说。

电子商务的兴起，对消费
者带来的吸引力和影响力都是
巨大的。消费模式的改变催生
了物流服务模式的创新，配送
体系也成为现代流通体制改革
的关键环节。

“当前国内物流配送商有
上千家，原因就是上游卖家
太多。在‘最后一公里’的
地方，多家物流公司的快递
员堵在门口，人力物力资源
效率得不到充分发挥。”邬跃
认为，进一步深化流通体制
改革，对于扩大内需、释放
十几亿人口蕴藏的消费潜力
意义重大。

（文/本报记者 钱箐旎）

站 在 新 起 点 踏 上 新 征 程
李 会

站 在 新 起 点 踏 上 新 征 程
李 会

邓克珍是四川省成都市一邓克珍是四川省成都市一
名退休护士名退休护士，，虽然离开了医疗虽然离开了医疗
一线一线，，但她始终关心医改的进但她始终关心医改的进
展展。“。“政府工作报告提出政府工作报告提出，，要要
推动医改向纵深发展推动医改向纵深发展，，特别提特别提
到要创新社会资本办医机制到要创新社会资本办医机制。。
我觉得这个提法抓住了医改问我觉得这个提法抓住了医改问
题的关键题的关键。”。”邓克珍说邓克珍说。。

““我国基本实现了全民医我国基本实现了全民医
保保，，但医疗资源紧张的局面没但医疗资源紧张的局面没
有得到有效改变有得到有效改变，，公立医院资公立医院资
源集中源集中、、数量少是一个重要原数量少是一个重要原
因因。。放开民间资本多元化办放开民间资本多元化办
医医，，将极大缓解大医院的就医将极大缓解大医院的就医
压力压力。”。”邓克珍认为邓克珍认为，，开放医开放医
疗服务市场疗服务市场，，鼓励社会资本进鼓励社会资本进
入有利于形成良性竞争入有利于形成良性竞争。“。“政政

府在确保居民基本的医疗外府在确保居民基本的医疗外，，
一些特殊化或者高端的医疗服一些特殊化或者高端的医疗服
务应该由社会资本和商业保险务应该由社会资本和商业保险
参与参与。”。”

面对目前政府主导主办的面对目前政府主导主办的
办医模式办医模式，，邓克珍觉得应该看邓克珍觉得应该看
清 医 疗 行 业 服 务 性 的 本 质清 医 疗 行 业 服 务 性 的 本 质 。。

““医疗也是服务医疗也是服务，，应该像其他应该像其他
服务业一样放开市场服务业一样放开市场，，形成一形成一
个真正成熟健康的医疗市场个真正成熟健康的医疗市场，，
能有效满足多元化的就医需能有效满足多元化的就医需
求求。”。”邓克珍说邓克珍说，，社会资本办社会资本办
医并不意味着一定要办大医医并不意味着一定要办大医
院院，，开小诊所也是出路开小诊所也是出路，，相信相信
在政策的带动下在政策的带动下，，多元化办医多元化办医
在未来一定会有更多突破在未来一定会有更多突破。。

（（文文//本报记者本报记者 李李 景景））

“粮食安全是一个永恒的
主题，不能因为粮食‘十连
增’而忽视其重要性。”说起
粮食生产，中国人民大学农
业与农村发展学院教授马九
杰滔滔不绝。他认为，可通
过调动农民种粮积极性、提
升农业现代化、推进金融服
务“三农”等手段来不断增
强粮食生产能力，保障粮食
安全。

“政府工作报告提出，以
保障国家粮食安全和促进农
民增收为核心，推进农业现
代化。一句话讲清了国计民
生的根本。”马九杰说，农业
是“安天下，稳民生”的产
业，保障粮食安全需要通过
提高生产来实现更多的粮食
供给，而不能依赖进口，13
亿中国人的饭碗要牢牢端在
自己手中。

“ 粮 食 生 产 的 主 体 是 农

民，如何调动农民种粮积极性
是基础。”马九杰说，政府工
作报告提出，要强化农业支持
保护政策，提高小麦、稻谷最
低收购价格，就是要通过制定
目标价格政策，防止农民利益
受损。“良好的市场环境，畅
通的流通渠道，合理的价格环
境，是调动农民种粮积极性的
必要条件。我国粮食生产的后
劲更足了！”马九杰说。

“大力推进农业现代化是
实现国家粮食安全的核心部
分，也是重要的途径。”马九
杰说，通过良种、高端培育技
术、机器使用等都会加强粮食
的生产能力，最终达到产量的
提升。通过对现代化农业技术
的广泛应用，也可以减少天气
等不利影响，起到对防旱防涝
的缓冲作用，进而提高粮食自
给。

（文/本报记者 孙 璇）

“我们要像对贫困宣战一
样，坚决向污染宣战。”提到今
年两会的最大亮点时，天津市
民高杰不假思索地说。

在河北邯郸长大，在北京
上大学，如今在天津工作的高
杰可谓是标准的“京津冀人”。
说起生活过的这些地方，高杰
坦陈，“2008 年京津冀地区天
气好了许多，这说明只要政府
下定决心治理，环境问题一定
能够解决。”

治理雾霾、生态保护、《环
境保护法》修订、农村环境治
理、产能过剩等问题成为两会
代表委员关注的重点。看到代
表委员纷纷对治理污染、保护
环境建言献策，高杰说，人大代
表和政协委员的积极履职，表
明他们确实在“忧民之所忧，急
民之所急”。

“其实北京、天津、河北都已
意识到了环境问题的重要性，也在
积极行动。但环境保护不是一个
人的事，也不是一个城市的事。”高
杰说，今年两会提出实施大气污染
防治行动要“健全政府、企业、公众
共同参与新机制，实行区域联防联
控”，意味着今后环境治理将改变

“各人自扫门前雪”的现状。
“现在国家在积极推进京津

冀一体化。”高杰希望京津冀在经
济协作的同时，也能够在公共服
务特别是环保方面，做到三地一
盘棋。“出重拳强化污染防治”，
政府工作报告中的铿锵话语表
达了治理大气污染的坚强决心，
代表委员对于环境问题的关注
契合了民意。高杰相信，在不久
的未来，京津冀的天会更蓝，水
会更清。

（文/本报记者 李鹏翔）

“政府工作报告提出，要优
化就业创业环境，以创新引领
创业，以创业带动就业。这更
坚定了我们在自主创业这条路
上走下去的决心。”今年 28 岁
的陈舒大学毕业后和朋友一起
创办了北京道同道科技有限公
司，开发互联网应用软件。如
今，公司的第二个软件产品“约
饭”已经在安卓系统上线。

“在国内，自主创业还是非
主流的就业选择。很多人包括
我的父母，从观念上都无法理
解为什么摆着现成的饭碗不
要。”陈舒认为，就业创业问题
在今年的两会上很受重视，这
有助于改变人们的传统观念，
形成认同创业、鼓励创业的整
体社会氛围。

一方面是巨大的心理压

力，另一方面是复杂的公司注
册程序。陈舒说，公司注册时
程序繁琐，最后通过中介拿到
了营业执照。“今年3月起在全
国实施工商登记制度改革，今
后创业者就不用那么麻烦了。”

“ 互 联 网 现 在 是 朝 阳 产
业，但行业竞争很激烈。要想
有长远发展，必须在技术创新
上抢占先机，前提是得有资
金。”陈舒现在最大的心愿，
是国家能够再多给自主创业者
一些资金上的扶持。

“今年两会对就业创业问
题的重视，给自主创业者吃了
一颗定心丸。”陈舒希望各项支
持政策能迅速落实，让创业者
在创业过程中能真正得到实
惠。

（文/本报记者 禹 洋）
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陶杰陶杰报道报道：：中国两会近日在英国中国两会近日在英国、、俄罗俄罗
斯斯、、新加坡等国引发持续关注新加坡等国引发持续关注。。多家媒多家媒
体报道政府工作报告中经济结构调整体报道政府工作报告中经济结构调整
等内容等内容，，对中国经济前景持乐观态度对中国经济前景持乐观态度。。

路透社刊文指出路透社刊文指出，，中国政府将重中国政府将重
点推动经济结构调整和经济再平衡点推动经济结构调整和经济再平衡。。
随着中国经济改革和调整的进一步深随着中国经济改革和调整的进一步深

入入，，未来的经济增长将摆脱过度依赖未来的经济增长将摆脱过度依赖
投资和外贸的发展模式投资和外贸的发展模式，，向向““高质经高质经
济济””转变转变。。天空新闻台认为天空新闻台认为，，中国将中国将
在环境和金融领域加大改革力度在环境和金融领域加大改革力度，，压压
缩过剩产能缩过剩产能，，并鼓励民间投资并鼓励民间投资，，这表这表
明中国已不再单纯追求经济规模的扩明中国已不再单纯追求经济规模的扩
张张，，而转向可持续的绿色发展模式而转向可持续的绿色发展模式。。

《《每日电讯报每日电讯报》》 认为认为，，中国已充分意识中国已充分意识

到影子银行到影子银行、、地方债务等方面问题地方债务等方面问题，，
并采取了积极应对的态度并采取了积极应对的态度。。同时同时，，中中
国政府有足够优秀的人才来处理这些国政府有足够优秀的人才来处理这些
问题问题，，相信中国经济会实现软着陆相信中国经济会实现软着陆。。

从从 33 月月 33 日起日起，，俄罗斯新闻社俄罗斯新闻社、、俄俄
塔社塔社、《、《俄罗斯报俄罗斯报》》等主流媒体开始对两等主流媒体开始对两
会进行跟踪报道会进行跟踪报道，，未来一年中国宏观经未来一年中国宏观经
济政策走向济政策走向、、人民币汇率等成为关注重人民币汇率等成为关注重

点点。。两会政府工作报告引起广泛关注两会政府工作报告引起广泛关注，，
俄俄《《生意人报生意人报》》在其网站醒目刊出中国在其网站醒目刊出中国
经济在经济在 20142014 年预计增长年预计增长 77..55%%左右的左右的
消息消息，，俄塔社针对政府工作报告中的居俄塔社针对政府工作报告中的居
民消费价格指数民消费价格指数、、MM22货币供应量货币供应量、、财政财政
赤字等数据进行了详细分解摘录报道赤字等数据进行了详细分解摘录报道。。
媒体一致认为媒体一致认为，，中国经济平稳增长对世中国经济平稳增长对世
界经济具有重要意义界经济具有重要意义。。

新加坡新加坡 《《联合早报联合早报》》 刊发报道指刊发报道指
出出，，中国的发展速度可以慢一些中国的发展速度可以慢一些，，但但
是改革却无论如何不能止步是改革却无论如何不能止步。。文章认文章认
为为，，随着中国国力的持续增长随着中国国力的持续增长，，需要需要
寻求更好的解决方法寻求更好的解决方法，，自如应对各种自如应对各种
国内和国际的问题国内和国际的问题。。文章同时指出文章同时指出，，
与以往两会相比与以往两会相比，，此次会议期间对各此次会议期间对各
种问题的讨论质量明显提高种问题的讨论质量明显提高。。

退休护士邓克珍——

医疗服务更有保障

中国人民大学教授马九杰——

粮食增长后劲足

创业者陈舒——

创业路越走越宽广

北 京 物 资 学 院 现 代 物 流 产 业 研 究 院

院长邬跃——

持续释放内需潜力

天津市民高杰——

盼天更蓝水更清

看 好 中 国 经 济 发 展 前 景

今年两会代表间交流讨论的氛围更浓

了，也更务实，很多代表都是带着调研结果

来的。政府工作报告提出，政府工作的根

本目的，是让全体人民过上好日子。这让

我们来自基层的代表感到很温暖。

对养老问题我作过调研，感到养老服

务面临着如何法治化、信息化的现实课

题。梦兰村这些年很注重村民的社会保

障，下一步我们要加大养老信息网络化平

台建设的力度，从老年人的生活帮助到紧

急救援等，都要运用信息平台来运作，全面

提高养老服务效率和水平。

（本报记者 陈学慧整理）

今年两会不仅表现出了“在自信中深

化改革”的中国气质，而且让民意走进

“春天里”。代表委员倾听民意、凝聚民

智、解决民生，少了一些空话套话，内容

更加务实。

当下，我们进入改革“顶层设计”和

“摸石头”过河相结合的有利时机。政府

工作报告提出，产业结构调整要依靠改

革，进退并举。对襄阳而言，就是要抢抓

机遇，以创新驱动推进转型升级，以新兴

产业引领转型升级，以产业聚集支撑转型

升级。

（本报记者 陈学慧整理）

全国人大代表、湖北襄阳市

市长别 必 雄——

全国人大代表、江苏常熟市梦

兰村党委书记钱月宝——

全国人大代表、江苏常熟市梦

兰村党委书记钱月宝——

本版编辑 李 会 董庆森

李 丹 郭存举

创新是经济结构调整优化的原动力。

今年两会，创新型战略新兴产业是不少代

表委员热议的话题。

我认为，根据我国经济社会发展需

求，必须大力发展一批创新型战略新兴产

业，使产业组织、产业结构、产业布局发

生质的改变和量的提升，提高自主创新能

力和区域竞争力。发展创新型战略新兴产

业，要努力做到“三个转移”，即从支持

供给方的政策转移到支持供给和刺激需求

并进的政策上来，从“择优”支持具体项

目转移到“普惠”改善市场环境上来，从

支持大型国有企业转移到支持大型国有企

业与支持民营中小企业并举上来。

（本报记者 薛海燕整理）

全国政协委员、南京市政协

主席沈健——

全国政协委员、南京市政协

主席沈健——

阳春 3 月，人们的目光再次聚焦北京。11 天时

间，5000 多名代表委员议国是、话民生、谈改革、说

转型，共谋中国改革发展大计。

这一刻，是对过去一年的全面回顾和总结。经

济增长 7.7%，城镇新增就业 1310 万人，财政收入增

长 10.1%，粮食产量超过 1.2 万亿斤，在经济运行稳

中向好的基础上，居民收入和经济效益持续提高，结

构调整取得积极成效，社会事业蓬勃发展，人们共同

感受着祖国的繁荣昌盛。

这一刻，是对未来蓝图的谋划和期许。经济增

长 7.5%左右，CPI 控制在 3.5%左右，城镇新增就业

1000 万人以上，努力实现居民收入和经济发展同

步⋯⋯。“以深化改革为强大动力，以调整结构为主

攻方向，以改善民生为根本目的”，政府工作报告

作出了庄严承诺。

全面深化改革的壮美画卷已徐徐展开。站在新

的起点上，我们也踏上了新的征程。

改革为了人民，改革更要依靠人民。新的征程，

凝聚了人们对全面深化改革的共识。深入推行行政

体制改革、增强内需拉动经济的主引擎作用、加强教

育卫生文化建设、统筹做好保障和改善民生工作，每

一项改革，无不是从群众最期盼的领域改起，从制约

经济社会发展最突出的问题改起，从社会各界能够

达成共识的环节改起。

新的征程，每个人都是实践者和参与者。“壮士

断腕”的决心，“义无反顾”的勇气，“干一寸胜过说一

尺”的态度，需要汇聚每一个人、每一个部门、每一个

地区的力量和智慧，坚定改革的信心，把握改革方

向，凝聚改革共识，抓好改革落实，一步步把改革蓝

图变成现实。

民惟邦本，本固邦宁。新的征程，期盼着你我共

同努力，召唤着13亿人共同奋斗。让我们以更加求真

务实的作风，攻坚克难的勇气，向着改革的春天进发！


